

HP版

塩北

甲州市立塩山北中学校 学校だより

＝令和6年度＝

第4号

発行者：校長 丹澤 一浩

R 6 . 1 2 . 2 0



みんなが作った輝きがあった2学期！

～キセキ（輝跡）を残した全員の頑張りに感謝です～

12月20日で2学期が終わります。今学期の授業日数は81日でした。2学期は「蒼天祭」の取組から始まりました。生徒数も27名と、一人一人にかかる責任や仕事の量も増え、大変だったと思います。しかし、生徒たちは先生方と協力しながら、縦割の取組や実行委員会の工夫を行い、歴史に残る素晴らしい学園祭を創り上げました。生徒の「僕らの蒼天祭」はキセキの連続でした。全校で演技したマスゲームも手旗を使ったり、合唱でも縦割で発表したりするなど、今できることの挑戦がたくさん詰まっていました。27人の全校合唱も圧巻でした。天気予報は雨でしたが、1日をとおして雨が降ることはありませんでした。みんなで輪になって歌った「僕らの『 』」、「校歌」は、見ている私たちも感動しました。閉祭式にみんなで見た迫力ある花火は忘れられないでしょう。合唱部のNHK全国学校音楽コンクール関東甲信越ブロック大会、神奈川県での関東大会、「およっちょい祭り」や「東山梨音楽発表会」、「神金公民館合唱発表会」での一体感、地域を元気にした強歩大会、成果を上げた2年生の職場体験学習や1年生の甲州市自慢（交流活動）、3年生の福祉施設訪問、保育園実習、全校で取り組んだ公民館清掃等、生徒たちの頑張りと活躍は数え上げればきりがありません。

また、芸術鑑賞会でEnsemble Levent（アンサンブル・ルヴァン）に演奏いただき歌った塩山北中の校歌は、インスタグラムにもアップして多くの方々に見ていただいています。吹奏楽部の全国大会最優秀賞受賞、男子バスケットボール部の県新人大会3位入賞、山梨県中学校英語暗唱大会優勝等、「塩山北中、ここにあり」を存分に示しました。学習面でも、とてもよく頑張っていました。授業の様子を時々見て回るのですが、どの学年も真剣に学習に向かう様子がよくわかりました。着実に力をつけられています。

21日から冬季休業に入りますが、土日の関係で、18日間と少し日数が長いです。まずは自分の目標に向かってしっかり学習に取り組んでください。特に3年生は大変で、重圧もかかると思います。思うようにはかどらず、イライラすることもあるでしょう。しかし、最後は自分で乗り越えるしかないので、人と比べるのではなく、自分自身と対話してください。大丈夫、塩山北中での3年間は皆さんを支えてくれます。1、2年生は2学期を振り返って、今やるべきことに地道に取り組んでください。また、地域での活動や家族との交流が多く持てるといいと思います。皆さんにとって、実りある休みであることを願っています。来年もいい年でありますように。

塩山北中の合唱を、後輩に託しました

～第2回塩山北中学区ブロック交流会開催される～

11月27日（水）に第2回塩山北中学区ブロック交流会が行われました。5月に第1回を行い、北中生の授業の様子を小学校の先生方に参観していただきましたが、今回は学区の小学生も参加しての合唱交流（ワークショップ）を行いました。これは今年度で閉校となってしまう塩山北中学校の教育活動において、合唱活動は、県内はもとより全国区レベルにおいても誇れる活動であり、今回のブロック交流において、中学生の素晴らしい歌声、そして地域への思いなどを、塩山北中学区の教職員及び児童・生徒が共有する中で、地域をはじめ様々な方への感謝、そして今後の塩山北中学区の教育活動につなげていく場としていきたいという願いからでした。

当日の交流会では、塩山北中の生徒から「僕らはいきものだから」、「母の手」の合唱を披露し、その後、声を出す練習として、小学生と体幹トレーニングや発声練習を一緒に行いました。そして、「草原の別れ」を聞いてもらった後に、各小学校の卒業生がそれぞれの校歌を一緒に歌ったり、「翼をください」を歌ったりしました。他にも、吹奏楽や手話を交えた「虹」、「365日の紙飛行機」を小学生に聞いてもらいました。

参加した小学生からは「心に残ったことは、4校で一緒に歌えたことです。『翼をください』を一緒に歌ったけれど、近くで迫力があってとても凄かったです。」や「歌を歌うときには楽しかったし、中学生の楽器や合唱を聞いたときには、とても感動しました。」という感想を、小学校の校長先生からは「皆さんは小学生のときに、最上級生として下の子どもたちを引っ張ってくれたヒーロー、憧れの存在だったのです。それは今も変わりません。素晴らしい歌声や素晴らしい心があるということを見ることができました。みなさんには変わらず、憧れのお兄さん、お姉さんであってほしいと思います。」という講評をいただきました。きっと、この経験をこれからの小学校での合唱活動につなげていってくれるのではないかと思います。なぜなら、身近な先輩が目標を示してくれたからです。まさに、学び(まねび)の対象となれたのです。ここでも、素晴らしい塩山北中のキセキ(輝跡)を残すことができました。

素敵な演奏をありがとうございました！

～芸術鑑賞会、Ensemble Levent 演奏会～

11月8日(金)にEnsemble Levent(アンサンブル・ルヴァン)に来校いただき、芸術鑑賞会を実施しました。Ensemble Leventは、東京藝術大学の卒業生を中心に2014年に結成され、管楽器1本ずつに打楽器を加えた「ウインド・アンサンブル」の形態で様々な演奏活動、芸術鑑賞会や部活指導といった音楽普及にも力を注いでいる団体です。

最初の和太鼓の演奏から引きつけられ、木管楽器や金管楽器の違いや吹奏楽部と「小さな世界」の合奏をしていただきました。さらに、塩山北中オリジナルソング「僕らの『 』」の演奏をしていただき、全校生徒で合唱しました。アンコールでは、塩山北中の校歌を演奏していただき、いつもと違った雰囲気でも校歌を歌うことができました。この動画はInstagramにもあげていますので、御覧ください。

お礼の合唱として「虹」を披露しました。いつもながらの心のこもった歌声でした。Ensemble Leventの方々も「心のこもった素晴らしい合唱を聴けたことが最高にうれしかった。私の子供もこの中学校で学ばせたい。」と話してくださいました。この場にいた全員が幸せな気分になった、そんな会になりました。



本校PTAが日本PTA会長表彰を受賞

塩山北中学校PTAが、日本PTA会長表彰を受賞しました。この表彰は、PTA活動の資質向上及び活性化のため、法人の目的に沿って全国のPTA活動で顕著な業績をあげたPTA、その他の団体及び個人の方に表彰が行われるものです。11月15日(金)にホテルニューオータニで行われた表彰式には、古屋PTA会長さんにお忙しい中、出席していただきました。今年度も、様々な学校行事やPTA活動に御協力いただいております。そのお陰でスムーズな運営を行うことができいております。これまでの御協力に感謝するとともに、今後も御協力をよろしくお願い申し上げます。